

# **Informe Trimestral Proyectos y Programas**

## **Introducción**

El Consejo Nacional de Drogas, cuenta con cuatro departamentos preventivos. Una de sus metas es ayudar al público a comprender las causas del abuso de drogas y evitar su comienzo. El abuso de drogas tiene consecuencias negativas en nuestros hogares, empresas, escuelas, deportes y comunidades. Los departamentos señalados están implementando proyectos y programas para ayudar a prevenir las conductas de riesgo antes que ocurra el abuso. En este sentido, se realizan los programas y proyectos: Servicio Social Estudiantil, Habilidades Parentales, Programa de Prevención Comunitaria, Proyecto Familias Fuertes, Prevención en el Deporte, Prevención Permanente en el Área Laboral, Encuentros Provinciales Preventivos. A continuación se informa acerca de los avances durante los meses mayo, junio y julio:

### **Departamento de Prevención Educativa Integral (DEPREI):**

#### **Servicio Social Estudiantil:**

De acuerdo al convenio establecido con el Ministerio de Educación se realizaron talleres dirigidos a estudiantes del nivel medio de 5to. y 6to. curso del bachillerato, con fines de que los estudiantes capacitados en prevención de sustancias psicoactivas, sirvan de agentes multiplicadores con sus pares en los centros educativos, con el propósito de dar cumplimiento a su compromiso de realizar 60 horas de labores sociales, esta vez en prevención de drogas.

La capacitación es realizada por un equipo técnico del DEPREI y abogados del Departamento de Jurídica quienes realizan un taller con una duración de 8 horas en dos sesiones de 4 horas.

En el mes de junio fueron capacitados 420 estudiantes de los colegios y liceos: Horizonte Dominicano, San Luis Gonzaga, Politécnico Haina, Nuestra Señora de las Mercedes, San Marcos, Adelaida Acosta.

En el mes de julio 246 estudiantes participaron en los talleres que se realizaron en el Liceo Taiwán, Siglo XXI, El Almirante, Manuel Aurelio Tavárez Justo y Aras Nacionales.

En el mes de mayo 237 estudiantes participaron en los talleres que se realizaron en los Liceos La Guayiga, Espíritu Santo, Fe y Sabiduría. Un total de 14 centros con 905 estudiantes capacitados en prevención de sustancias psicoactivas.

### **Habilidades Parentales:**

Este Programa se realiza mediante acuerdo con la Oficina de las Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito. El Objetivo principal es acompañar a padres y madres para que adquieran habilidades respecto al trato de ellos con sus hijos; así como a construir nuevos valores que fomenten una vida sana. En este período 102 familias fueron capacitadas en el Programa Habilidad Parentales, correspondientes de las asociaciones de padres, madres y tutores de los centros educativos de Juan Bosch, María Compres, Escuela Socorro Sánchez, San José, Fe y Alegría, Elizabeth Lantigua Bonilla, Gregorio Urbano Gilbert, Virgilio Castillo Minaya, Manuel Aurelio Tavárez Justo, Ruiz María Comas.

Las Regionales de Educación participaron en capacitaciones dirigidas por el DEPREI. Regional 15, Regional 10 y Regional 04 con 130 Orientadores y Psicólogos participantes en el Programa Habilidades Parentales.

### **Departamento de Prevención Permanente en el Área Laboral:**

#### **Programa de Prevención Permanente en el Área Laboral:**

Este Programa va dirigido a las organizaciones gubernamentales y no gubernamentales con el propósito de realizar la prevención de sustancias psicoactivas en el área laboral preparando a los recursos humanos para que se encarguen de realizar en forma permanente el programa en cada empresa.

Las empresas atendidas fueron Naves del Atlántico, Ministerio de Medio Ambiente, Ministerio de Interior y Policía, CESTUR, Alcalá de Boca Chica, Fondo de Pensiones y

Jubilaciones, Leterago y Playa Boca Chica. En el mes de de mayo se capacitaron 146 personas: 57 femeninas y 89 masculinas.

En junio continuaron los entrenamientos en: Dirección Central Antinarcóticos, MERCASID, Quala Dominicana, Hotel Whala PIISA Industrial Park, con un total de 129 participantes.

En julio se realizó un curso taller en Prevención de Drogas dirigido a los Cadetes, P.N. del 4to. año de la Escuela para Cadetes donde participaron 50 personas. En MERCASID se han realizado 3 conversatorios con 150 personas.

En la empresa Agua Cristal y el Grupo CORVI, S.A.S. fueron sensibilizados 70 trabajadores.

### **Departamento de Prevención en el Deporte:**

#### **Programa de Prevención en el Deporte:**

Este programa se desarrolla en federaciones deportivas, clubes, ligas, asociaciones deportivas, uniones, es decir, en comunidades deportivas para favorecer estilos de vida saludables. Se realizan actividades deportivas combinadas con acciones educativas preventivas, dirigidas a niños, niñas, adolescentes y jóvenes.

Se propone integrar a los diferentes actores del sistema deportivo nacional mediante acuerdos interinstitucionales al desarrollo de acciones en favor de la prevención del uso indebido de sustancias psicoactivas.

Durante este período se han realizado reuniones de coordinación y conversatorios de sensibilización en el politécnico Gastón Fernando Deligne en Constanza, Liga Deportiva San Felipe, Adonis Ramírez, Club Deportivo Calero y Centro Olímpico a 300 personas.

En junio se visitaron y sensibilizaron Colegio Hogar Infantil Corazón de Jesús, Colegio **Morayea**, Liga Deportiva Julián de León, Centro Educativo Arroyo Arriba con un total de 1,227 participantes deportivos.

En el mes de julio se intervinieron las organizaciones siguientes: Liga Las Américas, Liga Daniel Martínez, UTESA, Comisión de Beisbol; Escuela Las Mercedes, UASD, Academia Yankees de New York, Centro Olímpico, con un total de 814 personas deportivas.

*JL*

Se realizó un convenio donde participaron las personalidades más destacadas del Comisionado del Beisbol.

Se realizaron 5 cursos-talleres de capacitación dirigidos a ligas deportivas del Distrito Nacional.

## **Departamento De Prevención Comunitaria**

### **El Programa Familias Fuertes:**

Es un programa de fortalecimiento familiar; dirigido a reducir factores de riesgo relacionados con la familia y en construir estrategias de protección tanto, para jóvenes como para sus padres, madres o tutores.

El objetivo general de este programa es orientar a las familias a mejorar la salud y el desarrollo de adolescentes entre 10-14 años y prevenir conductas de riesgo a través de la promoción de la comunicación entre padres e hijos. La meta es fomentar un entorno de protección y prevención del abuso de sustancias y otras conductas que comprometan la salud de los adolescentes.

En mayo se realizó la supervisión del Programa Familias Fuertes en la Escuela Republica Dominicana. Además se realizó la **Socialización de Buenas Prácticas** en el Liceo Estados Unidos de América. La capacitación de facilitadores se realizó en Children International, con un total de veintiún participantes. Se supervisó la implementación en la Escuela Salomé Ureña dándole seguimiento en la Escuela Isabel Segura. **La Presentación de Resultados de Buenas Prácticas Programa Familias Fuertes**, con un total de Ciento Treinta Y Tres participantes y se realizó en el Liceo de Estados Unidos.

En el mes de junio se produjo una implementación en el Centro Educativo El Túnel con un total de 30 participantes. Otra implementación se realizó en el Centro Educativo Juan

En el mes de julio continuamos con la implementación en la Escuela Básica Profesora Luisa Ramírez, en Villa Liberación, Santo Domingo con un total de 32 participantes y en la Escuela República de Cuba con un total de 25 participantes

**Programa Construyendo Familias:** El programa Construyendo Familias es una intervención de prevención universal / selectiva diseñada para familias con niños y niñas de entre 8 y 12 años, con el objetivo de mejorar las habilidades de crianza, el bienestar de los niños y niñas y la salud mental familiar. El programa está diseñado para familias que viven en entornos especialmente difíciles (incluidos los que viven en zonas rurales o desatendidas, en situaciones de conflicto / entornos difíciles) y la capacitación de nuevo Programa Construyendo Familias, con un total de Treinta y tres participantes, en el Salón Hermanos Villar.

#### **Coaliciones Comunitarias Antidrogas de América, CADCA.**

Las coaliciones comunitarias son organizaciones formales entre vecinos e instituciones públicas y privadas, que comparten un mismo territorio, donde todos se comprometen a trabajar colectivamente hacia la meta común de crear una comunidad segura, saludable y libre de drogas. El principal trabajo de una coalición es la interlocución de la mesa entre los representantes de los diferentes sectores de una comunidad, para el diseño de un plan de intervenciones en base a las necesidades de la zona, para lograr la reducción de la demanda de drogas, así como el abordaje de otros factores de riesgo. Tomando en cuenta las estrategias de comunicación, de educación, económicas y de intervención policial.

14 de mayo **Reunión de coordinación** trabajos en conjunto con la **Fiscalía de Herrera**, con un total de Ocho participantes.

15 y 16 mayo **Capacitación CADCA** Líderes comunitarios Pantoja con un total de Cincuenta y un (51) participantes, en Los Alcarrizos.

17 y 18 mayo **Capacitación CADCA** Líderes comunitarios del Municipio de Boca Chica, con un total de Cincuenta y Cuatro (54) participantes.

Reunión de coordinación de actividades con el Presidente de la Junta Municipal y los líderes comunitarios en la Caleta, con un total de treinta y dos participantes.

15 al 19 junio **Participación en el Entrenamiento de Mediados de Año** del CADCA  
“**Mid-Year Training Institute Partnering for Prevention**” Orlando Florida.

### **Encuentros Provinciales Preventivos**

Los Encuentros Provinciales Preventivos continúan realizándose en dos momentos. En el primer momento se realizan los acuerdos, se forman los Comités Provinciales y se hace una sensibilización en centros educativos. En el segundo momento se realiza el Diagnóstico Provincial y la capacitación a los agentes multiplicadores procediéndose a desarrollar los programas según las necesidades en cada provincia.

En el presente trimestre las provincias intervenidas son: Valverde - Mao y Laguna Salada. En estos lugares se van a realizar entrenamientos para que se realice el Programa Servicio Social Estudiantil, se realice un diagnóstico a cargo de la Universidad Tecnológica de Santiago con sede en Mao – Valverde y la realización de un Diplomado en Metodología para la Prevención.

En Barahona se hará un Encuentro del Consejo Nacional de Drogas con la Comunidad con Énfasis en Deporte, un Diagnóstico para conocer las necesidades de prevención y una capacitación dirigida a multiplicadores. El Servicio Social Estudiantil está programado en todos los 3eros. Y 4tos. De todos los liceos del país.

En Constanza se está programando para iniciar después de la apertura del año escolar.

Los Diagnósticos están programados para realizarlos en las universidades con estudiantes que estén optando por el título de Licenciatura.

En Barahona se realizarán dos diagnósticos tratando de abarcar más personas.

En la Universidad Autónoma de Santo Domingo y en la Universidad Tecnológica de Barahona.

*gjm*

En santo Domingo se está realizando un diagnóstico en el barrio de Herrera con fines de obtener datos sobre la prevalencia del consumo de sustancias psicoactivas.

Lugar	Actividades	No. de Participantes	Organizaciones
Barahona	a) Reunión con Autoridades y con Orientadores y Psicólogos b) Reunión en UCATEBA	150	-Escuelas -Asociaciones Padres y madres  -Juntas de vecinos -Universidades -Autoridades
Mao-Valverde	a) Reunión en UTESA	75	-Autoridades Escolares -Alcaldes -Juntas de Vecinos -Iglesias
Launa Salada	Reunión con Autoridades Municipales	50	-Alcalde -Juntas de Vecinos -Líderes Comunitarios
Constanza	Reunión con autoridades y representantes de la comunidad	65	-Sacerdote -Juntas de Vecinos -Autoridades municipales
La Vega	Reunión en la Alcaldía Municipal	40	-Escuelas -Autoridades -Comunidades

*Germania U...*  
Encargada de *...*  
*...*

